

DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes : : : : : 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal, Plaza Constitución número 13 Villanueva y Geltrú.	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre : : : : : 1'50 "	Insértense ó no los escritos que se remitan á la Redacción, no se devuelven los originales : : : : : nales : : : : : :	En tercera " 0'15 "
Número suelto : : : : : 0'10 "		En cuarta " 0'10 "
NÚMERO ATRASADO: : : 0'25 "		Comunicados, 0'20 " "
		Rebaja á los suscriptores y según el número de inserciones.

La obra de los liberales ingleses

Sin precipitaciones pero también sin titubeos van realizando los liberales ingleses su plan de reformas que han de transformar radicalmente la vida del Reino Unido.

Después de los célebres presupuestos de Lloyd George, en los que sin disimulo ni eufemismo alguno se daba un paso de gigante hacia el socialismo, en el país que hasta entonces había servido de ejemplo á los individualistas ó anti-intervencionistas, vino la anulación de la Cámara de los Lores, que en la actualidad ha quedado reducida á un cuerpo puramente consultivo, es decir la anulación del poder hereditario y del feudalismo económico.

Duras fueron las luchas que tuvo que sostener lord Asquith contra conservadores y reaccionarios de toda laya, pero apoyado en el partido obrero y en los nacionalistas irlandeses y sintiendo á su lado á la mayoría del pueblo inglés ha llevado adelante sus planes.

Apenas salido del conflicto promovido por la huelga de los mineros, en el que estos han alcanzado una brillante victoria al obtener la ley del salario mínimo, el gobierno ha llevado á las cámaras la ley concediendo la autonomía á Irlanda, á pesar de la rabiosa oposición de los conservadores, que han llegado á amenazar con un levantamiento armado.

Si comparamos lo que actualmente sucede en Inglaterra y España respecto al problema autonomista ó nacionalista observaremos un fenómeno sumamente curioso. Los reaccionarios ingleses emplean contra el proyecto del *Home Rule* irlandés los mismos argumentos que los liberales y hasta que algunos republicanos españoles usan contra la autonomía de las regiones españolas en general y de Cataluña en particular. También en los artículos periodísticos contra el *Home Rule*, sale á relucir el separatismo, la unidad de la patria, las funciones indeclinables del Estado y demás monsergas que las dos *partidas* de monárquicos sacan siempre á colación.

Que procedan en esta forma los reaccionarios lo encontramos muy natural, pero el que los llamados liberales y algunos republicanos les coorean, demuestra la más absoluta falta de consecuencia y de lógica.

No es la libertad colectiva de las agrupaciones naturales, llámeseles regiones, naciones ó como se quiera, algo que dependa de la voluntad de un legislador, sino el derecho que nace de la existencia de las mismas, del propio modo que los derechos individuales del hombre son consecuencia de su misma naturaleza, y tan reaccionario es quien ataca lo uno como lo otro; tan opresor es quien vulnera la libertad de pensa-

miento, de conciencia ó de imprenta como quien se empeña en imponer á la fuerza á un pueblo una lengua ó una legislación contraria á su voluntad.

Por esto todos los liberales de veras, por eso todos los partidos avanzados del extranjero son francamente autonomistas.

La unión de los hombres, lo mismo que la unión de los pueblos, no hay que buscarla en la sujeción de unos á otros mediante la fuerza, sino la libre y voluntaria asociación. Así lo han comprendido los liberales ingleses, quienes van transformando poco á poco el imperio británico en una vasta confederación, concediendo una amplísima autonomía primero al Canadá, más tarde á Australia, hoy á Irlanda y mañana á Escocia, País de Gales y á todas las colonias inglesas.

¡Qué pequeño, que ridículo nos parece Canalejas asustándose ante un anodino proyecto de Mancomunidad que ni siquiera llega á los límites de una autonomía administrativa, al lado de Asquith defendiendo una semi-independencia para Irlanda!

V.

Más valor cívico

En una de las últimas sesiones de nuestro Magnífico Ayuntamiento sonaron las palabras *bancarrotas* y *desastre*, refiriéndose principalmente á los pocos ingresos que percibe la Corporación municipal en relación á los gastos que tiene que soportar.

Realmente la situación de la Caja Muni-